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在构建中原经济区过程中
会持续关注和推介河南

言谈之间，刘长乐透露出浓 浓 的 河 南 韵 、中 原 情 ，而 下 一
步 ，也 将 时 刻 关 注 河南的发展。“拉近全球华人距离，弘扬中华
传统文化，是我们凤凰卫视的使命，在构建中原经济区的过程
中，我们会持续不断地关注河南、推介河南。”“凤凰卫视是一个
良性发展的企业，拥有比较雄厚的实力，另外，我们有非常好的品
牌、非常成 熟 的 管 理 经 验 和 非 常 充 裕 的 资 金 ，所 以 ，我 们 要
拓 宽 我 们 发 展 的 思 路 和 视 野 ，在 全 媒 体 时 代 ，我 相 信 会和
河南文化产 业 的 发 展 碰 撞 出 更 多 的火花。”刘长乐说，他们也
愿意成为身体力行的投资者，在中原文化复兴的过程中做一个
积极的参与者。

刘长乐透露，现在双方已经开始沟通了，有些项目目前谈得
不错，很快就会有具体的方案出来。“按照卢展工书记说的，要少
谈大道理，多做实事儿，多谈项目，我们也正在为此而努力。”

经典文化需要政府扶持
通俗文化必须走市场

今年7月22日，省委书记卢展工到我省文化系统调研，获悉部分文化院团十分艰难，他号召社会各界都应该关注这些公益
文化团体。紧接着，宇通客车、天瑞集团就捐款6000万元和8辆大客车。针对这种举动，刘长乐称这就是大德。

刘长乐说，他是全国政协教科文卫委员会的副主任，最近，开会讨论文化产业发展在“十二五”发展中所占的
地位和作用问题时，刘长乐说：“我主张两分法。”比如说经典文化，像交响乐、京剧、话剧、芭蕾舞，包括河南
的豫剧，它有它的公益性，政府必须要承认，百分之百走向市场是不可能的。这样的问题，即便在国外，也是

“两条腿”，不但要靠政府扶持，还要靠文化基金的资助，唯有如此才能发展起来。“这两家企业能向带有公益
性质的文化院团捐资，是非常好的举措。像豫剧这样的文化瑰宝和奇葩，就要有这样的热心人和大德来支
持，我完全支持宇通客车和天瑞集团的举动。”刘长乐说，当然，相当一部分文化还要产业化，比如电影、电视
剧这些通俗文化，必须走市场，不走市场也无法发挥它们对社会的娱乐功能。

凤凰卫视主席刘长乐：中原经济区的崛起应伴随着中原文化的崛起

中原文化的复兴 现在是最好时机
谈 文化产业

在经济的崛起中
文化是一大部分

这次来河南寻找合作机会，河南最吸引人的地方是什
么？面对记者的问题，凤凰卫视董事局主席兼行政总裁刘
长乐直言是“区域位置”。“河南本身最重要的就是区域位
置，它在中部崛起战略中所处的地位，可以说是咽喉要道。”刘
长乐还做了进一步延伸，“当然，在中原经济区这一新的开发战
略中，还焕发出了很多新的内涵 和 新 的 光 彩 。”

刘长乐说，河南不但具有得天独厚的地理位置、得天独厚的
工业基础和农业基础，还是中国举足轻重的经济战略要
地。“可能跟我的职业有关，我比较关注文化，因此我认
为，中原经济区崛起的路径中间，应伴随着中原文化的
崛起，或者说是中原文化的复兴。”“因为河南曾经有过
非常辉煌的文化，所以说只能是复兴，需要一个再造的
或者是凤凰涅槃的过程。”“在经济的崛起中，文化是一
大部分。”针对文化复兴的作用，刘长乐举例，美国的文
化产业占 GDP 的 25%，英国的文化产业占 GDP 的 16%，日
本的文化产业占 GDP 的 15%，而我国现阶段的平均数字
为 3.47%。“河南文化产业在河南的 GDP 中占多少比重，
我没有查过资料，但我相信不会太高。因此，中原经济
的崛起应该包括文化的崛起，文化产业的份额如果能够
提到 15%，那河南的发展就到了一个非常良好的状态。”

刘长乐认为，文化崛起不但在经济崛起中发挥着非常重要
的推动作用，同时，文化崛起也是经济崛起的重要资源，两者是
相得益彰、相辅相成的。

“因此，河南一定要发挥中原文化的优势，可以说，中原文化
的复兴，现在是最好的时机。”刘长乐说，不是所有省份都敢说

“文化复兴”，因此，河南一定要牢牢抓住自己的优势，充分发挥
自己的文化优势。


